

Archisevilla

DIGITAL



REVISTA DE LA ARCHIDIOCESIS DE SEVILLA • EJEMPLAR GRATUITO

Cartas al director

Carta pastoral

Información

Delegaciones

Patrimonio

**ISCR,
BALANCE
DEL PRIMER
CURSO**

**VIGILIA DE
PENTECOSTÉS**

**PEREGRINACIÓN
A TIERRA SANTA**

PENTECOSTÉS:
DÍA DEL APOSTOLADO SEGLAR
Y DE LA ACCIÓN CATÓLICA



Ya están disponibles en la web de la Archidiócesis todos los números de Archisevilla Digital para descargar en pdf, desde el primer número que se publicó el 27 de enero de este año hasta este último que es el número 17.

Solo hay que entrar en la web diocesana (www.archisevilla.org) y clicar sobre la portada de la revista, en ese momento se desplegará un menú con tres opciones: 'Ver en modo revista', 'Hemeroteca' y 'Descargar en pdf', al clicar sobre este último botón se accederá a todos los números de Archisevilla Digital en pdf.



CARTAS AL DIRECTOR

**NUEVA
SECCIÓN**

ARCHISEVILLA DIGITAL (ASD) quiere hacerse eco de las noticias, opiniones y sugerencias de los lectores. Vamos a crear una sección en la que tendrá cabida la voz de los suscriptores y seguidores de ASD. Las personas que tengan algo que contarnos, que quieran expresarse a través de este medio, pueden hacernos llegar sus textos por medio de la dirección oficprensa@archisevilla.org. La extensión del texto no debe exceder los 550 caracteres. ASD es un medio de la Iglesia en Sevilla, de su Iglesia.



Testigos Hoy el domingo a las 9:05 hs en Canal Sur 2



Sigue la información diocesana también en la radio. EL ESPEJO los viernes a las 19:00 hs, e IGLESIA NOTICIA, los domingos a las 09:45 hs. COPE Sevilla"

SUMA- rio



PAG. 4-5 **INFORMACIÓN**



PAG. 6 **ENTREVISTA**



PAG. 8 **LA IGLESIA PIENSA**



PAG. 11 **PATRIMONIO**

staff

Edita: Delegación Diocesana de Medios de Comunicación. Isaac García, Pablo F. Enríquez y Rocío López

Colaboradores: Amparo Rodríguez, Manuel Jiménez (Seminario), Álvaro Pereira, Antonio Guerra, Miguel Ángel Osuna, Miguel Ángel Garzón y Pablo Díez

Contacto: oficprensa@archisevilla.org – 954 505 505 Ext. 680-683-685

Diseño y maquetación: Editorial 21

www.archisevilla.org

PENTECOSTÉS:

DÍA DEL APOSTOLADO SEGLAR Y DE LA ACCIÓN CATÓLICA

Queridos hermanos y hermanas:

Celebramos en este domingo la gran fiesta cristiana de Pentecostés, la efusión del Espíritu Santo sobre la comunidad apostólica reunida en el Cenáculo, congregada y presidida por María la madre de Jesús. En Pentecostés, la Iglesia, bajo el impulso y la acción del Espíritu Santo, inaugura la misión encomendada por su Señor de predicar el Evangelio hasta los últimos confines de la tierra. A partir de Pentecostés, los apóstoles, robustecidos por la fuerza de lo alto, comienzan a anunciar a Jesucristo en Jerusalén, en Judea, Samaría y en todo el mundo entonces conocido. Desde entonces han sido incontables los cristianos, también laicos, que habiendo escuchado el mandato misionero de Jesús, lo han mostrado a sus hermanos como camino, verdad y vida de los hombres, con convicción y valentía, con la palabra y, sobre todo, con el testimonio elocuente y luminoso de su propia vida.



A los veinte años de la publicación del documento de nuestra Conferencia Episcopal *“Los cristianos laicos, Iglesia en el mundo”*, en el que los Obispos españoles, recogiendo las enseñanzas del Concilio Vaticano II y de la Exhortación Apostólica *Christifideles laici*, trazaban unas líneas de acción para promover la comunión eclesial, la corresponsabilidad y la participación activa de los laicos en la vida de la Iglesia y en el apostolado, es preciso reconocer que nos queda todavía un largo camino por recorrer. Refiriéndonos a nuestra Archidiócesis, cabe decir que hemos mejorado en el conocimiento mutuo y la comunión entre los diversos carismas y grupos apostólicos, bajo el impulso y coordinación de la Delegación Diocesana de Apostolado Seglar.

Siendo también cierto que entre nosotros existen grupos y movimientos de gran vigor apostólico, no deja de ser verdad que son muchos los cristianos que no han descubierto la dimensión apostólica y misionera de su bautismo, en el que quedamos incorporados a la misión profética de Cristo, obligación que se acrecentó al recibir el don del Espíritu Santo en el sacramento de la confirmación, que nos habilitó y destinó a dar razón de nuestra fe y de nuestra esperanza en todas las circunstancias de nuestra vida.

En esta hora de la Iglesia en España, condicionada por el laicismo militante, el avance de la increencia, el agnosticismo, la religión a la carta y el relativismo moral, es más urgente que nunca la renovación del compromiso apostólico de los laicos. Nos lo re-

[sigue en página 4]



(viene de página 3)

cuerda un año más la solemnidad de Pentecostés. En ella celebramos el día del Apostolado Seglar, que puede ser individual o asociado, especialmente en la Acción Católica, la obra apostólica peculiar de la Iglesia Diocesana, íntimamente ligada al ministerio del Obispo. ¡Cuánto me gustaría que en nuestra Archidiócesis la Acción Católica adquiriera el vigor y la extensión que cabe esperar de una obra tan querida por la Iglesia y tan bendecida por los Papas y que cuenta con mi apoyo explícito! La Iglesia necesita hoy laicos bien formados, con un profundo amor a la Iglesia, con una honda experiencia de Dios, fraguada en la oración y en la recepción frecuente de los sacramentos, hombres y mujeres de comunión, que viven la fraternidad, dispuestos a comprometerse en la Nueva Evangelización, dispuestos a anunciar a Jesucristo en la familia, en el barrio, en la fábrica, en la oficina y en el ocio y el tiempo libre; laicos comprometidos con su parroquia, que se implican en la catequesis, en el acompañamiento de niños y jóvenes y en los catecumenados de adultos.

A lo largo de su pontificado el Papa Benedicto XVI ha recordado muchas veces a los laicos católicos que, en virtud de su bautismo, están llamados a ser discípulos y misioneros de Jesucristo. Ser discípulos exige seguirlo, imitarlo, estar profundamente enraizados en Él, gozar de su intimidad y disfrutar de su amistad. En la comunión estrecha con Jesús encontramos la vida, la verdadera vida digna de este nombre. Del encuentro diario con Jesucristo vivo, debe surgir el deseo y el compromiso de darlo a conocer, de compartir con nuestros hermanos nuestro mejor tesoro, Jesucristo, de comunicar a todos el don que Él nos ha regalado. El discipulado nos debe llevar, pues, a la misión, a dar testimonio de Jesucristo vivo, pues a todos, también a los laicos, nos ha dicho el Señor: *"Id al mundo entero y proclamad el evangelio a toda criatura"* (Mc 16,15). *"Discipulado y misión –nos dijo el Papa en la asamblea del CELAM en Aparecida (Brasil)– son como las dos caras de una misma moneda: cuando el discípulo está enamorado de Cristo, no puede dejar de anunciar al mundo que sólo Él nos salva* (Hch 4,12). *En efecto, el discípulo sabe que sin Cristo no hay luz, no hay esperanza, no hay amor, no hay futuro"*.

Para todos, y muy especialmente para los miembros de la Acción Católica y de los grupos y movimientos apostólicos, mi saludo fraterno y mi bendición. Feliz Pascua de Pentecostés.

+ JUAN JOSÉ ASEÑO PELEGRINA
Arzobispo de Sevilla



MEDALLA DE ORO A LAS HIJAS DE LA CARIDAD



Las Hijas de la Caridad de San Vicente Paul recibirán la Medalla de oro de Sevilla en la gala que se celebrará el próximo 30 de mayo, festividad de San Fernando, patrón de la ciudad. Según anunció el alcalde, Juan Ignacio Zoido, la concesión de esta distinción a las religiosas está motivada "por su atención a los desfavorecidos, ancianos humildes y toxicómanos". La congregación de las Hijas de la Caridad fue fundada en París el año 1633, por San Vicente de Paul y Santa Luisa de Marillac, obteniendo la aprobación pontificia en 1668. El gobierno provincial está en la calle El Real de la Jara, y atienden en Sevilla centros de enseñanza, guarderías, casas de acogida, comedores para transeúntes, centros de salud, instituciones de atención social, residencias sociales y talleres formativos.

MÁS INFORMACIÓN 

ÚLTIMAS PLAZAS PARA LA PEREGRINACIÓN A TIERRA SANTA

La Delegación Diocesana de Peregrinaciones oferta las últimas plazas para inscribirse en la peregrinación a Tierra de Santa que presidirá el obispo auxiliar. Esta será del 30 de junio al 7 de julio y se partirá el sábado 30 desde el aeropuerto de Sevilla con vuelo directo a Tel Aviv y desde allí se visitarán lugares como Caná de Galilea, donde tuvo lugar el primer milagro de Jesús y donde los matrimonios podrán renovar sus promesas. Además también se visitará el Monte de las Bienaventuranzas, Cafarnaum, el Río Jordán, el Mar Muerto, Belén y Jerusalén entre otros muchos lugares significativos en la vida de Jesús de Nazaret.

Para más información puede llamara a la delegación de peregrinaciones: **954 505 505 Ext.670-735** o escribir a peregrinaciones@archisevilla.org

BREVES

**CONVIVENCIA
DE MONAGUILLOS**

Todos los monaguillos están invitados a participar en la 'Convivencia de Monaguillos' que tendrá lugar el sábado 2 de

junio en el Seminario Metropolitano desde las 10:30 de la mañana.

Durante el encuentro los monaguillos recibirán una catequesis, disfrutarán de diferentes actividades, participarán en una pequeña procesión y el encuentro finalizará con una Eucaristía. El almuerzo será una comida compartida.

**POPIELUZSKO
YA EN DVD**

La película que narra la vida del sacerdote polaco Popieluzsko, quien fue torturado y asesinado por luchar en favor de la libertad en Polonia 'Solidaridad', ya está disponible en DVD.



VER TRAILER

**EL MCC
PEREGRINA A TIERRA SANTA**

El Movimiento de Cursillos de Cristiandad de Sevilla ha organizado una peregrinación a Tierra Santa para el próximo otoño. Será del 28 de octubre al 4 de noviembre y durante estos días se visitará Nazaret, Tiberiades, Jerusalén, Belén y Tel Aviv. Las inscripciones deben hacerse antes del 5 de junio.

MÁS INFORMACIÓN 

**LA COMUNIDAD
DIOCESANA
TIENE UNA CITA EN
LA VIGILIA DE PENTECOSTÉS**

El sábado 26 de mayo, se celebrará en la Catedral de Sevilla a partir de las ocho de la tarde, la Vigilia Diocesana de Pentecostés. Será un momento de encuentro de toda la comunidad diocesana en torno a la venida del Espíritu Santo, Pentecostés. Como en los últimos años, los movimientos, asociaciones, hermandades, comunidades y grupos de laicos de la Archidiócesis compartirán esta jornada junto al arzobispo. Reliquias de santos y beatos sevillanos

La Vigilia comenzará con la celebración de la Eucaristía que presidirá mons. Juan José Asenjo Pelegrina. Dentro de la liturgia, el arzobispo realizará varios gestos. El primero, de hondo significado eclesial, ya que a la Cruz de la Nueva Evangelización, que ya cuenta con una reliquia de santa Ángela de la Cruz, le serán incorporadas las reliquias del beato Marcelo Spínola, del beato Manuel Gonzalez, de la beata Victoria Díaz y de la beata Madre María de la Purísima. Dos obispos, una laica mártir y una religiosa, "todos ellos signo perenne de santidad en nuestra Iglesia Diocesana", como destaca Enrique Belloso, delegado diocesano de Apostolado Seglar. Representaciones de la Archidiócesis

A los movimientos y asociaciones se unirán doce parroquias de nuestra Archidiócesis, dos por cada vicaría y también participarán especialmente en representación de sus respectivos colectivos, el Consejo General de Hermandades y Cofradías de Sevilla y varios colegios pertenecientes a Escuelas Católicas de Sevilla.

MÁS INFORMACIÓN 



Antonio Bueno

Director Instituto Superior de Ciencias Religiosas
San Isidoro y San Leandro

“La formación, una prioridad eclesial”

Estos días concluye el primer curso del Instituto Superior de Ciencias Religiosas San Isidoro y San Leandro, al mismo tiempo que se informa de las preinscripciones de cara al próximo curso. Su director, Antonio Bueno, analiza estos primeros meses de funcionamiento de una institución diocesana que nace con la pretensión de ofrecer una enseñanza en Teología de calidad y abierta a las posibilidades de tiempo de sus alumnos.

¿Qué valoración hace del primer curso su director?

Las primeras impresiones han sido muy positivas. Siempre produce mucha satisfacción ser partícipe en el arranque de un nuevo proyecto. Sobre todo cuando percibes que la creación, por primera vez en Sevilla, de un Instituto Superior de Ciencias Religiosas puede dar muchos y buenos frutos. La formación, del laicado y de la vida consagrada, tiene que ser una prioridad en toda la Iglesia, para que puedan dar razones de su fe con sólidos fundamentos.

¿Qué perfil dibujaría del alumnado de este primer curso?

Hay tantos perfiles como alumnos. Cada uno con su formación, trabajo, espiritualidad, edad, experiencia y motivación. Ahí radica la riqueza de la Iglesia. Es de agradecer la confianza que ha puesto toda la Iglesia de Sevilla en el Instituto. Y muestra de ello es que a día de hoy hay 117 alumnos matriculados en el curso de primero. La

respuesta ha sido generosa y llena de confianza. Por eso decía que, con un número tan elevado de alumnos, es difícil trazar un único perfil. Aún así, yo destacaría como elemento común el entusiasmo por aprender y formarse. Pienso que nuestro alumnado es heroico, pues a pesar de sus ocupaciones laborales y familiares sacan tiempo para venir a clase.

¿Podemos confirmar que existe un interés creciente por los estudios de Teología en Sevilla?

En Sevilla siempre ha habido interés por la formación. Ha sido una demanda constante del laicado. En las distintas asambleas de hermandades y cofradías, de seculares que se han celebrado en los últimos años siempre se ha subrayado la necesidad de una mayor formación. La creación del Instituto viene a cubrir esa demanda.

¿Un interés que crece entre los más jóvenes?

Ha sido realmente sorprendente la



buena acogida que ha tenido entre los jóvenes la creación del Instituto. Esto demuestra que la Teología no es solo cosa de gente mayor. Los jóvenes también sienten inquietud por profundizar en su fe. En esto creo que ha sido determinante la Jornada Mundial de la Juventud celebrada en Madrid el pasado verano.

¿Qué motivaciones detecta entre los que se matriculan en el ISCR?

En primer lugar aprender y formarse. A este respecto, doy fe como profesor de la inquietud que muestran. No es un alumnado pasivo que sólo viene a escuchar, no. Preguntan, son participativos, te exponen sus inquietudes y surgen interesantes debates. Además, no olvidemos que se trata de un centro universitario, cuya titulación tiene un reconocimiento eclesiástico y una homologación civil. Esto, evidentemente,



supone un fuerte atractivo, ya que también puede favorecer una salida profesional orientada hacia la docencia y la enseñanza. También querría destacar a un grupo de alumnos y alumnas que están matriculados como oyentes. Sin la pretensión de obtener la titulación pertinente y sin realizar los exámenes, asisten a las clases por el puro deseo de formarse.

Hablemos del futuro ¿Hacia dónde camina esta institución?

Los planes de futuro son muchos porque está todo prácticamente por hacer. Tenemos abiertos frentes de diálogo con distintas delegaciones diocesanas, con el deseo de vertebrar y estructurar la oferta formativa de nuestra iglesia. Con la Delegación de Enseñanza se está preparando la organización de los cursos DECA. Con la de Catequesis se está trabajando

La Teología no es solo cosa de gente mayor. Los jóvenes también sienten inquietud por profundizar en su fe

en la integración de la Escuela de Catequistas en el Instituto. Hemos llegado a un acuerdo con la Comisión del Lectorado y Acolitado por el que los candidatos a estos ministerios estudiarán en el Instituto las asignaturas de Introducción a la Sagrada Escritura y Eucaristía. Este curso ya hemos colaborado con la Delegación de Apostolado Seglar para la organización del

LOS ALUMNOS DICEN...

“Para mí, poder profundizar en los estudios de Teología, tiene una motivación personal, existencial y trascendental”
Manuel J. Fernández

“Somos como una gran familia, en la que también incluyo al personal no docente”
Eva M^a Ramírez

“Es muy importante que el fruto de estos estudios sea que podamos realmente amar más a Dios y al prójimo”
Mónica G. Burillo

Seminario de Estudios Laicales. Como se puede ver son muchas tareas, que poco a poco se van realizando. Y digo “poco a poco”, porque en los inicios de cualquier proyecto, más que dejarse llevar por hacer muchas cosas, hay que establecer buenos y sólidos cimientos. En eso estamos.

Ha sido el primer año también para el claustro de profesores

Efectivamente. No quiero dejar pasar la entrevista sin agradecer a los profesores todo su trabajo, empeño y dedicación. Si los alumnos son heroicos, no menos lo son los profesores y profesoras de nuestro Instituto. A pesar de sus obligaciones, sacan el tiempo necesario para impartir sus clases y atender a los alumnos en las horas de tutoría. Sin ellos, sin su estudio y trabajo, este Instituto sería irrealizable. Tampoco quiero olvidar el empeño, dedicación y trabajo del arzobispo. Sin su implicación personal este proyecto hubiera sido totalmente imposible.



Hch 1, 1-11; Sal 46, 2-9; Ef 1, 17-23. Mc 16, 15-20

“Envía tu Espíritu, Señor y repuebla la faz de la tierra”. Con esta antifona del Salmo 103 la Iglesia hace un eco universal y vuelve a repetir que no puede vivir sin este don de lo Alto que hace nuevas todas las cosas.

El Espíritu es capaz de convertir a los discípulos en doctores sabios que proclaman las grandezas de Dios en todos los idiomas (1ª lectura). Esto ocurre en la fiesta judía de Pentecostés que tiene como trasfondo el recuerdo de la Alianza que Dios hace con su pueblo Israel en el Sinaí. La irrupción del Espíritu sella la alianza renovada por Dios y regala frutos de comunión para el mundo entero. El hombre movido por el Espíritu es capaz de hablar de Dios en un lenguaje que llega al corazón de todos los hombres.

Por otro lado, el Espíritu es el que suscita el deseo de formar una sola familia (2ª lectura), pues “en cada uno se manifiesta el Espíritu para el bien común”. Bautizados en el mismo Espíritu, Dios regala a sus fieles las semillas para construir una Iglesia unida en el Señor.

Hoy escucharemos en la liturgia de la palabra un himno al Espíritu Santo antes del Evangelio de San Juan: “ven Espíritu Divino...ven dulce huésped del alma...entra hasta el fondo del alma...y danos tu gozo eterno”. Petición que será escuchada pues Jesús entrará en nuestras vidas, tantas veces agarradas por el miedo (evangelio) y nos dará su Paz; se hospedará con nosotros y nos exhalará su Espíritu para que desempeñemos bien la misión de los amigos del Resucitado: ser embajadores del perdón de Dios.

Lecturas de la semana

Viernes 25: Hch 25, 13-21; Sal 102, 1-2.11-12.19-20. Jn 21, 15-19

Sábado 26: Hch 28, 16-20.30-31; Sal 10, 4-7. Jn 21, 20-25

Domingo 27: Hch 2, 1-11; Sal 103. 1Co 12, 3b-7.12-13. Jn 20, 19-23

Lunes 28: 1P 1,3-9; Sal 110, 1-6.9-10. Mc 10, 17-27

Martes 29: 1P 1,10-16; Sal 97, 1-4.Mc 10, 28-31

Miércoles 30: 1P 1,118-25; Sal 147,12-15.19-20. Mc 10, 33-45

Jueves 31: Is 52,13-53,12; sal 39,6-11; Hb 10,12-23. Lc 22, 14-20

... sobre La oración en familia



“La familia cristiana es el primer lugar de educación para la oración”

2694 Catecismo de la Iglesia Católica 

“La familia cristiana es el primer ámbito para la educación en la oración. Fundada en el sacramento del matrimonio, es la ‘iglesia doméstica’ donde los hijos de Dios aprenden a orar ‘como Iglesia’ y a perseverar en la oración. Particularmente para los niños pequeños, la oración diaria familiar es el primer testimonio de la memoria viva de la Iglesia que es despertada pacientemente por el Espíritu Santo.”

2685 Catecismo de la Iglesia Católica 

“‘Ora et labora’. ‘Orad como si todo dependiera de Dios y trabajad como si todo dependiese de vosotros’. Después de realizado nuestro trabajo, el alimento continúa siendo don de nuestro Padre; es bueno pedirselo y darle gracias por él. Este es el sentido de la bendición de la mesa en una familia cristiana.”

2834 Catecismo de la Iglesia Católica 



DELEGACIÓN DIOCESANA DE LITURGIA

LA FIESTA DE JESUCRISTO

TRASLADADA ESTE AÑO AL VIERNES 1 DE JUNIO

Este año la fiesta de Jesucristo, que se celebra el 31 de mayo, coincide con la fiesta de la Visitación de Nuestra Señora. Por ello el Cardenal Prefecto de la Congregación para el Culto Divino y la Disciplina de los Sacramentos ha enviado una carta al Cardenal Presidente de la Conferencia Episcopal Española, autorizando que este año 2012 se pueda celebrar la Fiesta de Jesucristo, Sumo y Eterno Sacerdote el día siguiente, viernes 1 de junio, con el grado litúrgico de fiesta, a todos los efectos.

PASTORAL JUVENIL

PROPUESTAS DE VERANO PARA LOS JÓVENES

La Delegación Diocesana de Pastoral Juvenil está preparando diferentes ofertas para proponer a todos los jóvenes que quieran sumarse a ella y vivir así un verano diferente con otros muchos jóvenes. Está preparando un Campo de Trabajo en Tánger, una peregrinación a Medjugore y un curso de formación.

En pocas semanas informaremos detalladamente sobre todas estas actividades.

DELEGACIÓN DE CATEQUESIS

LA NUEVA EVANGELIZACIÓN Y LA CATEQUESIS

La delegación Diocesana de catequesis ha organizado un encuentro de catequistas que tendrá lugar el sábado 2 de junio en el Seminario Metropolitano. Comenzará a las diez de la mañana y terminará con una Eucaristía a la una de la tarde presidida por el obispo auxiliar, mons. Gómez Sierra. El encuentro constará de dos ponencias, la primera de ellas será 'La nueva evangelización desde las Lineamientos del próximo Sínodo' a cargo del catedrático emérito de Catequética en la Universidad Salesiana de Roma, Emilio Alberich. Y la segunda será 'La Palabra de Dios en la Catequesis', a cargo del doctor en Biblia Antonio Guerra





TODOS LOS CAMINOS CONducEN A ELLA

ROMERÍA
DEL
ROCÍO 2012

Los caminos de las hermandades filiales concluirán de forma solemne la mañana del sábado ante el santuario de Nuestra Señora del Rocío. En lo que a las corporaciones sevillanas se refiere, la recepción por orden de antigüedad la iniciará la hermandad de Villamanrique de la Condesa. Le seguirán las hermandades de Pilas, Triana, Umbrete, Coria del Río, Carrión de los Céspedes, Benacazón, Gines, Dos Hermanas, Olivares, Hinojos, Puebla del Río, Espartinas, Sanlúcar la Mayor, Bollullos de la Mitación, Sevilla, Aznalcázar, Villanueva del Ariscal, Los Palacios, Écija, Bormujos, Camas, Lebrija, Villafranco del Guadalquivir, Alcalá de Guadaíra, Tocina, Gelves, Utrera, Cerro del Águila (Sevilla), Sevilla Sur, Almensilla, Las Cabezas de San Juan, San Juan de Aznalfarache, Osuna, Santiponce, Mairena del Alcor, Carmona, Macarena (Sevilla), La Algaba, Manzanilla, Tomares, Mairena del Aljarafe, Palomares del Río y Morón de la Frontera.

Otro de los hitos rocieros es el tradicional rosario procesional, llamado "de Almonte", que se desarrollará esa noche, a partir de las doce, por el itinerario tradicional.

Misa de romeros, rosario y procesión. El Real acogerá, como cada mañana del domingo del Rocío, la solemne misa de Pentecostés. Comenzará a las diez de la mañana y será presidida por el obispo de Huelva, mons. José Vilaplana. Como marca la tradición, la Eucaristía será concelebrada por los capellanes de las hermandades, que presentarán sus simpecados. Está previsto que los cánticos de la misa corran en esta ocasión a cargo del Coro de la Hermandad del Rocío de Gines, el grupo Amigos de Gines y José Manuel "El Mani". El domingo, a las ocho de la tarde, habrá misa de tamborileros, carreteros y coheteros en el santuario de la patrona de Almonte, y a medianoche comenzará en la Plaza de Doñana el Santo Rosario, presidido por la Hermandad Matriz y en el que participarán todas las corporaciones filiales procesionando por las calles de la aldea con sus simpecados e insignias. A su finalización, y cuando así lo determinen los almonteños, rezo de la Salve -con el Coro de la Hermandad de Almensilla- que antecederá al tradicional salto de la reja con el que dará comienzo la procesión de la imagen de Nuestra Señora del Rocío, sin duda el momento más esperado por los miles de fieles que, a buen seguro, abarrotarán las vales del santuario y acompañarán a Virgen en su recorrido por la aldea que lleva su nombre.



REHABILITACIÓN DE CUBIERTAS

La actuación que se está llevando a cabo en el emblemático templo de Fuentes de Andalucía contempla la consolidación y rehabilitación estructural de las cubiertas de la iglesia, además de la recuperación de la isonomía original de la torre-campanario

SANTA MARÍA DE LAS NIEVES,

UNA REHABILITACIÓN EN PROCESO

La Archidiócesis de Sevilla está acometiendo desde el pasado 19 de diciembre las obras de rehabilitación del templo parroquial de Santa María de las Nieves (también conocida como de Santa María la Blanca), en Fuentes de Andalucía (Sevilla), edificio declarado Bien de Interés Cultural (BIC) en marzo de 2003, y cuya construcción comenzó a finales del siglo XVI para concluir en el XVIII.

Según indica el arquitecto, Enrique Larive, en el informe que ha remitido a la Archidiócesis sobre el estado del edificio, el proyecto de rehabilitación comprende, por orden de prioridad, obras que atañen a la seguridad estructural y estabilidad del mismo; a la protección frente a los agentes atmosféricos: impermeabilidad y sistemas constructivos de cubiertas; a los revestimientos y acabados exteriores y a la rehabilitación de la torre-campanario entendida como un referente en el paisaje urbano y agropedicular de Fuentes de Andalucía. Como se destaca en el informe del arquitecto, el proceso desarrolla



Tras cuatro meses y medio de ejecución destaca la labor de arqueología paramental desarrollada en la torre-campanario

una investigación aplicada y asume los descubrimientos incorporándolos al proceso rehabilitador.

Recuperación de imagen original de la torre-campanario. Tras cuatro meses y medio de ejecución destaca la labor de arqueología paramental desarrollada en la torre-campanario, donde la colaboración entre los técnicos responsables, los restauradores y la empresa constructora ha permitido

mental a la sobriedad constructiva.

Investigación conforme se avanza en la rehabilitación.

La investigación continúa a través de las diferentes muestras de color obtenidas. El estrato de color es escaso, un 10% del total y con graves problemas de adhesión y limpieza. Los agentes ambientales, como la lluvia, el aire y las radiaciones ultravioleta del sol han atacado durante cientos de años la policromía sobre todo en las caras este, sur y oeste. La cara norte, sin embargo, resguardada habitualmente de la lluvia ha ofrecido unos vestigios de color de máxima relevancia para el proceso rehabilitador.

Consolidación de las cubiertas de la Iglesia. Paralelamente se trabaja en la consolidación y rehabilitación estructural de las cubiertas de la iglesia. El desarrollo de los trabajos está próximo al 40% y desde la dirección de la obra se destaca el esfuerzo técnico, artesanal y constructivo aplicado en la recuperación de los sistemas tradicionales de construcción en madera.

VIGILIA DIOCESANA DE PENTECOSTES

“Apóstoles para la Nueva Evangelización”

Presidida por:

S.E.R.D. Juan José Asenjo Pelegrina
Arzobispo de Sevilla

Sábado, 26 de mayo de 2012

20.00 horas

S.M.P.I. Catedral de Sevilla

Archidiócesis

